Comité de Pesca: Trigésimo sexto período de sesiones

Punto 10 del programa:

Papel de la pesca y la acuicultura en la seguridad alimentaria y la nutrición

Declaración

Colectivo Internacional de Apoyo al Pescador Artesanal (CIAPA)

El Colectivo Internacional de Apoyo al Pescador Artesanal (CIAPA) valora positivamente que el COFI36 haya decidido centrarse en el papel fundamental de la pesca y la acuicultura en la lucha contra la seguridad alimentaria y la malnutrición. A fin de cuentas, está demostrado que los alimentos acuáticos contribuyen en gran medida a una alimentación sana y al bienestar humano.

Esta reunión pretende destacar la importancia de la pesca a pequeña escala a la hora de responder a las necesidades de la seguridad alimentaria y la nutrición. Los asentamientos de pesca artesanal marina suelen extenderse por todos los litorales y abastecen numerosos mercados locales, por no hablar de los mercados nacionales e internacionales. La contribución de la pesca artesanal marina y continental a la alimentación de consumidores de renta baja en regiones interiores está menos documentada. El CIAPA apoya el reconocimiento del papel de la pesca artesanal en la alimentación de las poblaciones no pesqueras de zonas próximas. Sin embargo, las políticas de pesca y acuicultura prestan poca atención al rendimiento de las cadenas de valor. Por eso el CIAPA recomendaría que se hiciese un compendio de todas las funciones de la cadena de suministro de la pesca artesanal, incluidas las desempeñadas por mujeres.

El CIAPA suscribe la atención prestada a los consumidores pobres o con rentas bajas y la necesidad de tener debidamente en cuenta la asequibilidad del pescado como alimento. Los peces pequeños suelen ser más baratos y consumirse enteros, lo que aumenta su valor nutritivo. Los pescadores artesanales son grandes proveedores de peces de pequeño porte y contribuyen a los esfuerzos por mejorar la seguridad alimentaria y la nutrición.

El CIAPA comparte la observación de que en algunos países en desarrollo hay dos sectores en competencia por el pescado pequeño: el consumo humano directo y la transformación en harina y aceite. El CIAPA recomienda encarecidamente que los pequeños peces pelágicos se destinen al consumo humano directo, y no a servir de pienso en la acuicultura. Tenemos que proteger la contribución de los alimentos acuáticos a la seguridad alimentaria y la nutrición de las personas pobres.

Gracias, Presidente.